

“Cambios para el cambio”

Durante el año pasado hicimos una consulta a nuestros lectores sobre la forma y contenido de la Revista de IDELCOOP. Simultáneamente, realizamos entrevistas con dirigentes del movimiento cooperativo, comisiones de educación y consejos de administración. El objetivo era conocer el impacto de la publicación entre sus destinatarios.

Hemos recibido importantes aportes, algunos elogios y muchas críticas; buenas críticas, que contribuyen a nuestra reflexión sobre cómo producir un material que sirva a las necesidades del cooperativismo en las condiciones actuales de su desarrollo.

Todas las sugerencias y opiniones recogidas están dando como resultado lo que hoy entre nosotros, expresamos como “la nueva Revista”. En números anteriores comenzamos una reorientación de los contenidos, ligando más la publicación de artículos vinculados a la realización nacional y latinoamericana y su incidencia con los problemas del campo popular, principalmente cooperativo; Paulatinamente también incorporamos pequeños cambios de forma. Hoy damos un paso más en ese sentido, modificando algunos aspectos de su presentación. No los comentaremos porque están a la vista. Además, serán ustedes, los lectores, quienes evaluarán si respondemos a las sugerencias oportunamente realizadas.

Sin perjuicio de lo mencionado queremos destacar una modificación. La sección que habitualmente llamáramos HISTORIA Y DOCTRINA desde hoy se conocerá como TEORIA Y PRACTICA DE LA COOPERACIÓN. Creemos que refleja más adecuadamente los fenómenos allí tratados y recoge una formulación de IDELCOOP de hace unos cuantos años.

La expresión “doctrina” unifica prácticas sociales distintas en el movimiento cooperativo inspirados en los mismos principios cooperativos. Mientras que “teoría y práctica” expresa la existencia de distintas concepciones sobre la realidad y su transformación.

No todo el cooperativismo concibe de modo único los problemas socio-económicos y en consecuencia, no actúa sobre esa realidad del mismo modo. A concepciones distintas corresponden prácticas diferentes.

Somos conscientes también que la claridad ideológica debe proyectarse a la práctica social transformadora. Por ello, nuestras reflexiones y aportes teóricos deben entrelazar teoría y práctica. Reflexión teórica para el accionar en el movimiento social cooperativo, desarrollando la capacidad transformadora de la masa de asociados dispuesta a luchar por sus reivindicaciones inmediatas y la liberación nacional y social.

Incluimos en este número las intervenciones de dirigentes del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos en la celebración del 66° Día Internacional de la Cooperación y aportes en torno a la temática del XXIX Congreso de la Alianza Cooperativa Internacional sobre los valores básicos del cooperativismo. En acuerdo con los cambios ya comentados, se tratan experiencias concretas de cooperativas.

La difusión de este número va a coincidir con la celebración de la declaración de la Independencia un 9 de Julio de 1816. Nuestro homenaje a los patriotas de la independencia es contribuir, desde estas páginas, al necesario debate ideológico existente en el país en torno a la liberación definitiva.

Esperamos estar cumpliendo con nuestro compromiso e insistimos en nuestra necesidad de contar con las valiosas opiniones de los lectores.